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法国主帅热内西奥作为救火队员并非
不努力， 但他所展现出来的工作能力和工
作成果， 对于球队几乎没有任何提升。 事
实上， 北京球迷大部分对于主教练还是相
当宽容的， 但这位前里昂教头显然已经失
去了球迷普遍的支持。 上一位处境如此艰
难的教练员还是2017年上半年的何塞， 即
便是 “中信时代” 末期的扎切罗尼， 也没
有让球迷们如此愤慨。 可见， 国安这次的
换帅是多么失败。

当然， 现阶段再去怀念前任已经没有
任何意义， 热内西奥应该做的就是尽量挽
回一些损失， 在剩下的4场比赛中起码给
中国球迷尽量留下一个好的名声。 首先，
他需要去做的是认真反思自己的工作， 接
手球队2个多月了， 为什么一切还都处在
混乱之中？ 球队在训练场上的状态和比赛
状态为何反差如此之大？ 热内西奥自己是
否把中国足球想得太简单了？

输给上港后， 不止一位在场记者质疑
了国安在那场比赛中表现出来的状态之
差， 几乎令人感到发指。 但嘴硬的法国人
依旧在坚持自己骄傲的倔强， 并不勇于承
认自身问题。 很多问题是显而易见的， 无
论是选择吕鹏和费尔南多首发搭档双后
腰， 还是派上侯永永来与对方的2名铁腰
对抗， 都足以显示出他对于上海上港， 对
中超联赛， 对于中国足球的不甚了解。

就拿吕鹏举例， 热内西奥是看中了他
在训练之中的表现才让他首发。 诚然， 26

号在比赛中的表现算不上差， 可以说将自
身的实力都发挥了出来。 但吕鹏毕竟只是
一名平庸的球员， 对阵上港这样的强队并
不适合首发。 坐拥两大国家队后腰的国安
竟然派出轮换队员打上港， 不得不令人笑
掉大牙。 类似的错误在主场对阵恒大时已
经犯过一次 ， 刘欢在那场比赛中成为笑
柄。 彼时尚可拿主帅刚刚到队不熟悉情况
来作为理由， 但现如今再出现这种失误，
热内西奥找不到任何借口了。

热内西奥和国安的结合从一开始就被
外界看衰， 半年合同也体现出了俱乐部对
于他的不信任感， 这可以说是一桩彻头彻
尾失败的合作 。 过去这些年来中国淘
金的欧洲教练并不少， 有成功的也有失
败的。 热内西奥不是第一个， 也绝对不是
最后一个 。 这段经历可以说让他大开眼
界， 让他对于这个东方国度的足球有了一
个刻骨铭心的认识。 我们不知道这段经历
对于他回到欧洲之后的工作是否会有负面
影响， 但可以肯定的是他证明了自己绝非
那种可以力挽狂澜的教练员。 站好最后一
班岗， 给这段并不美妙的时光画上一个相
对完美的句号， 是热内西奥接下来唯一可
以做的事情。

总而言之， 时至今日再去预测京津德
比的技战术意义已经不大 ， 球队更需
要 解 决心理问题 。 只要能够正常发挥 ，
国安战胜已经没有保级压力的泰达理应不
存在悬念。

避免连败
热帅应站好最后一班岗
□纪盈达

■赛事推荐 中超联赛
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10月26日晚间 ， 北京
中赫国安将要在主场对阵
老对手天津泰达 。 然而 ，
在上周末输给上海上港 ，
基本退出本赛季的联赛争
冠序列后， 这场比赛在京
城球迷之中俨然已经没有
了关注度 。 不过缺乏关注
度， 并不代表国安可以习
惯性一泻千里 ， 破罐子破
摔。 避免连败 ， 是御林军
能够在短期内挽回球迷最
好 、 也是最有效的办法 。
另外， 主帅热内西奥也需
要及时进行自我总结 ， 力
争站好最后一班岗。

国安的底线在哪里？ 这是球队和球迷
们需要共同面对的问题。

在输给上港之后， 球队的官方社交媒
体账号被球迷们攻陷， 评论中充斥着不满
情绪。 确实， 一年又一年的高开低走令球
迷们已经失望到了极点。 国安打算竞争联
赛冠军， 2019年几乎是最好的机会。 年初
恒大 “双外援” 自缚手脚， 而上海上港方
面放走武磊面临重组 ， 又在年中出现滑
坡。 国安在赛季初给了人们巨大的希望，
但此后的失望却远比希望大得多 。 一波
“骚操作” 将争冠主动权拱手让人， 最终
窝窝囊囊结束整个赛季， 这不是球迷们渴
望看到的内容。

此前有球迷表示， 国安在剩下的4场
比赛将连败结束。 当然， 这番言论多少有
些气话的成分， 但仔细想来， 以国安过往
表现出来的习惯和气质， 这种极端现象并
非完全不可能。 下个月的两个客场与最后
一个主场分别对阵申花、 富力和鲁能， 并
无一个善茬， 申花和鲁能还是死对头， 这
三场能拿几分实在难以预测。 远的不说，
本周末对阵泰达可谓是一场救赎之战。 毕
竟对手已经无欲无求， 毕竟对手也是死对
头， 在这场比赛获得3分已经成了守住底
线的唯一办法。

当然， 这种所谓的底线是我们外界定
义的， 最重要的是国安全体上下能否真正
意识到问题的严重性。 张稀哲赛后接受混
采时长达7秒钟的沉默， 向外界透露出了
一种信号： 球员们是混乱的， 他们或许也
不清楚下一步究竟该如何走下去。 即便球
队不断在公开场合表示 “只要还有希望就
会奋斗下去”， 然而球迷们希望看到的是
队员们在球场上把所有的许诺变成事实。

我们说得再现实一点 ， 守住这条底
线， 不仅仅是面子上的问题， 对于球队来
说也有着很重要的实际意义。 国安目前与
榜首的恒大相差4分， 与第2的上港相差1
分。 4分或许难以逾越， 但1分还有很大可
能追上。 争取联赛亚军不仅是给球迷们一
个交代， 更重要的是能够获得直通亚冠联
赛的资格。 由于新赛季中超的亚冠资格延
续 “3+1” 政策， 而山东鲁能与上海申花
已经打进足协杯决赛， 这就意味着联赛第

3就要去打资格附加赛了。 而附加赛恰恰
是每个中超球队都普遍抗拒的事情， 它会
严重影响俱乐部在新赛季的备战和修整，
很可能给新赛季带来很多不必要的麻烦。

所以， 无论是从哪个角度考虑问题，
对阵泰达只有赢球一条路可以选。

赢球守住底线

热内西奥需要总结

负于上港， 国安基本告别争冠行列

热内西奥需要总结

面对采访张稀哲半晌无语


